
LA VOIX PASSIVE

Qu’est-ce que c’est ?
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LA FORME ACTIVE / LA FORME PASSIVE

� La langue française possède deux formes :

� La forme active permet de mettre en valeur le sujet
de la phrase. Le sujet de la phrase fait l’action du 
verbe.
� Ex : La petite fille mange la poire.� Ex : La petite fille mange la poire.

� La forme passive permet de mettre en valeur le 
complément de la phrase. 
Le sujet de la phrase subit l’action du verbe.
� Ex : La poire est mangée par* la petite fille.
* Notez : Le complément de la forme passive est souvent introduit 

par la préposition par.
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LA FORME PASSIVE

ET LA CONJUGAISON DU VERBE (1)

� La forme passive utilise l’auxiliaire être qui est 
conjugué au temps du verbe de la forme active et 
du participe passé de ce verbe. L’auxiliaire 
s’accorde toujours avec le sujet :

� Forme active :� Forme active :

�Ex : Ma collègue prononce une conférence 
ce soir.

� Forme passive :

�Ex : Une conférence est prononcée par ma 
collègue ce soir.
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LA FORME PASSIVE

ET LA CONJUGAISON DU VERBE (2)

� Avec les verbes devoir, pouvoir, sembler et 
paraître, la transformation est faite avec 
l’infinitif :

Forme active :� Forme active :

�Ex : Elles devront compléter le formulaire.

� Forme passive :

�Ex : Leur formulaire devra être complété.
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LA FORME PASSIVE

ET LES COMPLÉMENTS (1)

� Souvent, la phrase passive n’a pas de 
complément, qui est alors sous-entendu.

� Exemples :

La ville a été inondée.� La ville a été inondée.
� Il a été élu  il y a plusieurs années.
� Cette loi a été passée en 1976.
� Deux personnes ont été tués dans l’accident.
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LA FORME PASSIVE

ET LES COMPLÉMENTS (2)

Seuls les verbes qui ont un complément d’objet 
direct (C.O.D.) peuvent être transformés.

� Exemples :

� Le musée de la civilisation a été ouvert à la 
fin du XXe siècle.      (ouvrir quelque chose)fin du XXe siècle.      (ouvrir quelque chose)

� Cet édifice a été construit il y a longtemps.
(construire qqch)

� Cette offre a été déposée hier. 
(déposer qqch)
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LA FORME PASSIVE

ET LES COMPLÉMENTS (3)

Les verbes qui ont un complément d’objet 
indirect (C.O.I.)  ne peuvent pas être 
transformés. On utilise alors la forme active 
avec on.

� Exemple :

� On a offert des fleurs à Chantal pour son 
anniversaire. (offrir à qqn)

Sylvie Auger ÉIF UQTR



LA FORME PASSIVE

ET LES COMPLÉMENTS (4)

� Attention ! On n’utilise pas de pronom   
personnel complément après par.

� Exemple :

� Cette soirée a été organisée par eux.� Cette soirée a été organisée par eux.

Dites plutôt :

� Ils ont organisé cette soirée. 
� C’est eux qui ont organisé cette soirée.
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